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令和６年度 高根沢町教育委員会（４月）会議録 

会議の日時 

令和６年４月 10日（水） 

開会  午前 11時 00 分 

閉会  午後 ０時 50分 

場   所 
高根沢町農村環境改善センター 

２階 研修室 

教育長及び 

出席委員の 

氏   名 

（教育長） 

坂 本 美知夫 

  （委 員） 

野 中 直 子 

中 野 謙 作 

齋 藤 君 世 

佐 藤 豪 男 

説明員及び 

書 記 氏 名 

（学校教育課） 

  課 長  加 藤 敦 史 

課長補佐（書記）  

小 林 賢 治 

課長補佐兼管理主事兼指導主事 

     今 平 紀 章 

課長補佐兼指導主事兼係長 

     平 山 勇 輔 

係長   渡 邉 正 道 

（こどもみらい課） 

  課 長  齋 藤 雅 人 

  課長補佐 鈴 木 郁 子 

（生涯学習課） 

  課 長  石 嶋 良 憲 

  課長補佐 赤 羽 康 弘 

係長兼社会教育主事兼指導主事 

斎 藤 洋 一 

欠席委員の 

氏   名 
 

会    議    事    項 

（１）審議事項 

① 学校規模適正化の検討について 

（２）報告事項 

① 高根沢町教育委員会教育長職務代理者の委嘱について 

② 令和６年度高根沢町教育委員会事務局人事配置について 

③ 令和６年度高根沢町教育委員会事務事業の概要について 

④ 高根沢町英語検定料助成金交付要綱の制定について 

⑤ 令和５年度就学援助の取消しについて 

⑥ こども家庭センターの新設について 

（３）その他 

① 陳情について 

② その他 
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坂本教育長 

委員の出席は４名で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第３項

による半数以上の出席を得ているため、教育委員会を開催します。 

（あいさつ） 

議事に入る前に、３月の教育委員会臨時会・定例会の会議録を承認してよろしい

か諮ります。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 異議なしと認め、高根沢町教育委員会（３月）臨時会・定例会の会議録を承認し

ます。また、本日（４月）の会議録署名人に佐藤委員を指名します。書記について

は、学校教育課の小林課長補佐を指名します。 

議事に入ります。審議事項①高根沢町規模適正化の検討について事務局から説

明をお願いします。 

小林課長補佐

渡邉係長 

【説明要旨】 

・次の資料をもとに説明 

① 学校規模適正化基本計画（素案）に係る学校施設の維持管理経費（コスト）試

算の補足資料について 

② 北高根沢中学校の普通教室の使用状況等について 

③ 小中一貫教育の制度等について 

坂本教育長 

 本件について前回に引き続き協議してまいります。 

まず、統合方法について検討していくことになりますが、学校施設に係るコスト

の資料を踏まえ、委員から質問や意見等はありますか。 

佐藤委員 

 小学校６校を維持した場合と、１校に統合した場合とで、コストのシミュレーシ

ョンを比較して見たときに、統合した場合でも改修費用が大きくなっている年度

が同じで、改修費用が減っていないのはなぜでしょうか。 

渡邉係長 

 試算の前提として、建築後 20 年で予防改修、40 年で長寿命化改修、60 年で予

防改修を実施することにより施設を80年使用するという考え方をしておりますの

で、改修費用が大きく記載されている部分は、小規模校の統合の有無に関わらず、

阿久津小と西小の大規模な改修費用を共通して記載している部分です。 

佐藤委員 

 校舎が老朽化していくことによるコスト増が分からないと比較検討ができない

のではないでしょうか。結果として、あまり違いが生じていない、分からないとい

う資料になっていると思います。 

渡邉係長 

 ６校を維持する場合のシミュレーションには、中央小、東小、上高小、北小の改

修費用も含まれておりますので、６校維持の場合にはその分経費がかかっていく

という資料となっています。 
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加藤課長 
 今回示した資料は、基本計画（素案）にある表の詳細資料です。長期間の経費の

積算金額を見ると、大きく違ってくるという内容です。 

中野委員 

 統合の時期については、数年で１校に統合するのは実質間に合わないと感じま

すので、どう考えるのかが気になります。統合方法を、コストの比較で見た場合、

費用対効果を踏まえると、当初の案である「４校から２校、２校から１校への段階

的な統合」がいいのではないかと思います。 

加藤課長 
 コスト試算での統合時期は、条件付けのため仮定の情報であって、実際にはもっ

と長いスパンが必要になってくると思います。 

齋藤委員 

 コストのシミュレーションについては、長期間経過した結果としてどれくらい

かかるのかの累計額を見ると、とても分かりやすい資料だと思います。 

北中を活用する方法を含め、現状の校舎でコストをかけずに小学校を１校に統

合することが難しいのであれば、中学校を含めた将来的なビジョンを持った上で、

４校から２校への段階的な統合を進めていくことになるのではないかと思いまし

た。 

佐藤委員 
 資料と関連はありませんが、統合を進めた場合の、先生の配置人数の増減、配置

コストの増減についても考慮した方がいいと思います。 

坂本教育長 
 続いて、北中校舎の使用状況、小中一貫校制度の資料等について、委員から意見

等はありますか？ 

佐藤委員  義務教育学校は、県内にどれくらいあるのでしょうか。 

加藤課長 
 県北ですと塩原小中学校や箒根（ほうきね）学園があり、県南にもいくつかあり

ます。確認して情報提供させていただきます。 

佐藤委員 
 教員や保護者が義務教育学校にどのようなメリット・デメリットを感じている

のか、参考にできたらいいと思います。 

坂本教育長  後日、資料を提供したいと思います。 

野中委員 

 いかにして、子ども達にとってよりよい教育環境を整備していくかが重要だと

思います。また、中野委員の発言にもあったように、子ども達に子ども達自身の意

見を聞いてみるのもいいのではないかと思います。また、保護者に負担や不安を与

えないように、なるべく早く方向性を示せるようしていく必要があると思います。 

齋藤委員 

 ４校を１校に統合したときに１学年２クラス、全体で 12クラスになるのであれ

ば、この資料からすると、北中校舎の普通教室を使用しても足りないということに

なりますので、コストをかけずに１校に統合するのは現実的に難しいという結論

になると思います。 

中野委員  町長部局との協議はどのように進めていくことになるでしょうか。 
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坂本教育長 
 ６月に開催予定の総合教育会議において、その時点での教育委員会の考えをま

とめて、町長部局と協議することになります。 

中野委員 
そうすると、来月５月の会議において、ある程度教育委員会としての考えの方向

性をまとめていく必要があると思います。 

齋藤委員 

 今日の協議を通して、１校に統合するには、新たに学校校舎を新設するか、また

は校舎の増築などが必要であり、段階的な統合の場合には、いったん２校に統合し

た後、児童数の減少の状況によっては、改めて北中校舎を活用した１校への統合な

どが検討できるということを、理解・整理できたと思います。 

坂本教育長 

 次回は、本町の小規模特認校制度をどうしていくべきかを含めて、町の教育の方

向性を協議していきたいと思います。それらに関連する資料を用意し、協議いただ

いた上で、それらの協議を踏まえ、統合方法について結論を出していきたいと思い

ます。 

委 員 （了承） 

坂本教育長 
 続いて、報告事項に移ります。報告事項①高根沢町教育委員会教育長職務代理者

の委嘱について事務局から説明をお願いいたします。 

加藤課長 
【説明要旨】 

・教育長職務代理者として野中直子委員を指名したことを報告するもの 

坂本教育長  本件について、委員から質問等はありますか。 

委 員 （質問なし） 

坂本教育長 質問等がなければ、報告事項①について承認してよろしいですか。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項①高根沢町教育委員会教育長職務代理者の委嘱について承認します。 

 続いて、報告事項②令和６年度高根沢町教育委員会事務局人事配置について及

び報告事項③令和６年度高根沢町教育委員会事務事業の概要について事務局から

説明をお願いいたします。 

加藤課長 

齋藤課長 

石嶋課長 

【説明要旨】 

・令和６年度の教育委員会事務局の人事配置、事務分掌、当初予算事務事業の概

要、政策経費について、資料もとに３課から説明 

坂本教育長  本件について、委員から質問等はありますか。 

野中委員 
 英検助成については、中学生全員に受検させるというものでしょうか？ 

 また、体育館の冷風機はリースではなく購入でしょうか？ 

加藤課長 
 全員ではなく、受験した生徒に助成するもので、年度内１回の助成となります。

また、冷風機は購入して設置します。 
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坂本教育長 
そのほか質問等がなければ、報告事項②及び報告事項③について承認してよろ

しいですか。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項②令和６年度高根沢町教育委員会事務局人事配置について及び報告事

項③令和６年度高根沢町教育委員会事務事業の概要について承認します。 

 続いて、報告事項④高根沢町英語検定料助成金交付要綱の制定について事務局

から説明をお願いいたします。 

加藤課長 

【説明要旨】 

・高根沢町英語検定料助成金交付要綱の制定の概要を説明 

 中学生を対象に、英検３級以上の受検料全額を、年度内１回助成するもの 

坂本教育長  本件について、委員から質問等はありますか。 

齋藤委員  対象は受験申込みをした者でよろしいでしょうか？ 

加藤課長 
 町主催で団体受験等も予定しており、その場合は申込者の受検料を支払うこと

になります。 

坂本教育長 そのほか質問等がなければ、報告事項④について承認してよろしいですか。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項④高根沢町英語検定料助成金交付要綱の制定について承認します。 

 続いて、報告事項⑤令和５年度就学援助の取消しについては、非公開としてよろ

しいかお諮りします。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長  異議なしのため、報告事項⑤について非公開とします。 

加藤課長 
（非公開） 

 報告事項⑤令和５年度就学援助の取消しについて → 承認 

坂本教育長 

 非公開を解除します。 

 続いて、報告事項⑥こども家庭センターの新設について事務局から説明をお願

いします。 

齋藤課長 

【説明要旨】 

・既存の子育て世代包括支援センター（母子保健）と子ども家庭総合支援拠点（児

童福祉）の組織を見直し、全ての妊産婦、子育て世帯、こどもへ一体的に相談支援

を行う機関として、「こども家庭センター」を開設。保健センターとこどもみらい

課が連携して一体的な相談支援を実施していくもの 

坂本教育長  本件について、委員から質問等はありますか。 

佐藤委員  こども家庭センターという新しい場所ができたということでしょうか？ 
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教育委員会会議規則第 20 条の規定により、署名する。 

令和６年４月 10 日 

 

      教育委員会委員 

齋藤課長 
 センターとしての場所を用意して職員を配置したものではなく、既存の組織を

見直し、組織体制の整備を図ったものです。 

坂本教育長 そのほか質問等がなければ、報告事項⑥について承認してよろしいですか。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 
 報告事項⑥こども家庭センターの新設について承認します。 

 続いて、その他①陳情書について事務局から説明をお願いします。 

小林課長補佐 
【説明要旨】 

・公正な教科書採択に係る陳情について情報提供 

坂本教育長  続いて、その他として、事務局から何かありますか？ 

今平管理主事 
【説明要旨】 

・高根沢町校内教育支援センター実施要領について情報提供 

齋藤課長 
【説明要旨】 

・令和６年度の保育園入園児童数、学童クラブ利用者数について情報提供 

加藤課長 

 次回の学校規模適正化に係る協議に当たって、協議の材料として必要な資料等

がある場合には、委員の皆様から、適宜、事務局にご連絡いただき、できるだけ資

料をご用意したいと考えています。 

坂本教育長 

 本日の議題は以上となります。 

次回の教育委員会は令和６年５月 22 日（水）、15時 00 分からの開催を予定して

います。 

以上をもって、教育委員会を閉会します。 


